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令和５年度第２回八幡市入札制度懇話会 

 

１．開催日時 令和６年２月 20日（火） 10時 00分から 12時 10分まで 

 

２．場 所 八幡市役所本庁舎５階 会議室５－２ 

 

３．出 席 者                              （敬称略） 

会 長 岡山 敏哉 大阪工業大学 工学部建築学科教授 

委 員 大田 直史 龍谷大学 政策学部政策学科教授 

 

事務局     総務部技監、総務部契約検査課長 他２名 

        抽出案件担当者 11名 

        傍聴者     ０名 

 

４．次 第 １． 開会 

２． 会長挨拶 

３． 懇話会の公開について 

４． 協議事項 

(1) 指名停止等の運用状況、談合情報対応状況 

(2) 抽出案件 

・一般競争入札 ６件（うち工事４件、コンサル０件、物品２件） 

・指名競争入札 ４件（うち工事２件、コンサル０件、物品２件） 

・随意契約   ３件（うち工事１件、コンサル０件、物品２件） 

(3) 検討課題 

・八幡市建設事業等発注審査会内規の改正について 

・八幡市入札制度懇話会運営マニュアルの改正について 

・八幡市設計違算に関する事務取扱要領の制定について 

５． その他 

６． 閉会 

 

５．議事概要  (1) 懇話会の公開について 

  会議のうち協議事項(2)までを公開とし、協議事項(3)以降を非公開と

することを決定した。 

(2) 指名停止等の運用状況、談合情報対応状況について 

  指名停止等の運用状況、談合情報対応状況について報告した。 

(3) 抽出案件について 

  別紙１のとおり協議を行った。 

(4) 検討課題について 

八幡市建設事業等発注審査会内規の改正他２件の内容について協議

を行い、別紙２のとおり意見を得た。 
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別紙１ 

協議事項(2) 抽出案件について 

 

【抽出案件一覧（説明順）】 

番号 
業務 

区分 
入札契約方式 案件名称 担当課 

3105201 物品 一般競争入札 美濃山浄水場等施設監視及び運転操作業務 上水道課 

1105210 工事 一般競争入札 令和５年度市道野神線道路改良工事 都市整備課 

1105201 工事 一般競争入札 松花堂美術館等空調設備改修工事 生涯学習課 

3305241 物品 随意契約 
第二回松花堂昭乗イラストコンテスト企画

運営業務委託 
生涯学習課 

3105203 物品 一般競争入札 パーソナルコンピュータ等の賃貸借 学校教育課 

3205204 物品 指名競争入札 
令和５年度小・中学校英語活動への外国人

英語指導助手派遣業務委託 
学校教育課 

3305243 物品 随意契約 八幡市学校図書館システム更新等業務 学校教育課 

1205220 工事 指名競争入札 令和５年度川口堀ノ内地区消火栓移設工事 上水道課 

3205201 物品 指名競争入札 

令和５年度量水器取替業務[単価契約]及び

令和５年度給水装置等緊急修繕時における

業者確保業務（その２） 

上水道課 

1305206 工事 随意契約 令和５年度道路反射鏡設置工事（その３） 道路河川課 

1105206 工事 一般競争入札 令和５年度八幡小学校給食室改修工事 こども未来課 

1205201 工事 指名競争入札 令和５年度八幡小学校給食室改修工事 こども未来課 

1105202 工事 一般競争入札 
令和５年度男山第二中学校屋内運動場長寿

命化改良工事 
こども未来課 

 

【抽出案件に関する質疑事項】 

質問・意見 回答 

3105201 美濃山浄水場等施設監視及び運転操作業務 

・説明を受けて、なぜ１者で成立したの

か理解した。（意見） 

 

・業務内容は特殊で、業績を持っていな

いとできないようなものか。 

・浄水場の運転管理とその他水道施設等の点検業

務であり、専門知識が必要。 

・対応できる企業は少ないのか。 ・類似業務の実績がある業者は複数者いる。 

・予定価格の算出方法は。 ・日本水道協会の定める基準に基づき設計してい

る。 
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1105210 令和５年度市道野神線道路改良工事 

・説明を受けて、不落の経緯は分かった。

再度入札はどのようであったか。 

・再度設計を見直して入札を行うにあたり、工期

の関係上再度一般競争入札により難い日程であ

ったことから、当初一般競争入札に参加した７者

を含む土木一式工事Ⅱ等級以上 10者の指名競争

入札により入札を実施した。 

・業務内容を見直したということか。 ・当初予定していた工期から変更し、設計見直し

等を行った。 

・当初の入札が最低制限価格未満の入札

により不落となった要因は、どう考える

か。 

・最低制限価格の算定に用いるランダム係数αが

高い値となったことから、入札者が予想する最低

制限価格よりも実際の最低制限価格が高く、失格

になったものと推測する。 

・再度入札の時は、αを見直したのか。 ・αはランダム係数であり、操作できるものでは

ない。 

1105201 松花堂美術館等空調設備改修工事 

・２者が辞退して１者だけが入札してお

り、落札率も非常に高い。このような入

札結果になった経緯が気になるが、辞退

理由は。 

・具体的な理由については把握していない。 

・落札率に関しては、一般競争入札の場合予定価

格を事後公表としているため、指名競争入札と比

較して落札率が高くなる傾向がある。 

・契約金額が大きいが、工事内容は。 ・美術館であるため収蔵庫の条件を満たした空調

設備を整えるものであり、工事内容に見合った契

約金額であると認識している。 

3305241 第二回松花堂昭乗イラストコンテスト企画運営業務委託 

・プロポーザルの提案者が１者であるが、

受注候補者となる点数の最低基準は設定

していたか。 

・６割に設定していた。 

・評価委員は、庁内職員か。 ・評価は内部の関係者で行った。 

・１者の提案であれば評価の際の比較も

難しいように思うが、どのような評価方

法か。 

・計画に掲げている芸術文化の発信、シビックプ

ライドの醸成、子どもたちの創造性の育成等に繋

がるような提案になっているか等を焦点に評価

を行った。 

・次年度以降も継続して実施することが

可能な提案であるかという評価項目があ

るが、次年度も改めて契約するのか。 

・来年度も継続する方向で考えているが、その内

容については検討している状況。 

3105203 パーソナルコンピュータ等の賃貸借 

・調達と賃貸借の入札の関係は。 ・最初にパーソナルコンピュータ等を調達する事

業者決定のための入札を行い、その後にリース事

業者を決定するために２段階に入札している。 



 

4 

 

・初めからリース事業者に発注すること

は難しいのか。 

・ＰＣやシステム等、調達後に保守契約が必要な

ものについて、リース事業者では保守への対応が

難しい場合があるため、このような発注方法を取

る場合がある。 

・保守契約は、調達事業者と行っている

のか。 

・リース契約は３者契約としているが、保守につ

いては調達事業者と別途２者間で締結している。 

・調達とリースを両方している事業者は

少ないのか。 

・保守契約が不要な物品調達等であれば、リース

事業者が調達して直接リース契約を行う場合も

多い。 

・一括して発注した方が安くなるのでは。 ・リース契約であるため、一括する場合はリース

事業者との契約となる。通常調達事業者と行って

いる協議等がリース事業者を経由することとな

れば、円滑な履行が確保できない恐れもある。 

3205204 令和５年度小・中学校英語活動への外国人英語指導助手派遣業務委託 

・入札金額が高いのは人件費の関係か。 ・詳細は分からないが、人件費の高騰等によるも

のと推測する。 

・予定価格は事前公表であったか。 ・物品役務の入札については、予定価格は非公表

としている。 

・予定価格の設定方法は。 ・物品役務の入札の場合、積算基準等がないもの

であれば参考見積りによることが多い。 

・最終的に当初設定していた予定価格で

受注されたとのことだが、契約履行段階

で問題はなかったか。 

・問題があった等の報告はない。 

3305243 八幡市学校図書館システム更新等業務 

・４人の評価委員は庁内職員か。 ・評価委員は庁内職員。 

・受注候補者として特定するための最低

基準点はあったか。 

・６割に設定している。 

・最低基準点は、３つの評価項目ごとに

それぞれ６割か。 

・それぞれではなく、全体としている。 

・図書館の個人の利用情報は大事なプラ

イバシーかと思うが、情報セキュリティ

対策等はどのように評価しているか。 

・セキュリティの評価項目の中で具体的にどのよ

うな対策がされているのかについて評価を行う

こととした。提案では、データ通信を暗号化する

といった内容に基づき評価した。 

1205220 令和５年度川口堀ノ内地区消火栓移設工事 

・辞退や不着の理由は。 ・入札参加者に聞き取りしたところ、繁忙期が続

いて人員の確保が難しいという回答があった。 

・慢性的な人手不足ではなく、この時期

だからというものか。 

・そう聞いている。 
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・工期をずらせば成立したのでは。 ・緊急の消火栓移設で、工期を変えることが難し

い状況であった。 

3205201 令和５年度量水器取替業務[単価契約]及び令和５年度給水装置等緊急修繕時にお

ける業者確保業務（その２） 

・入札参加者１者の入札金額は、入札が

執行されていた場合は落札したものであ

ったか。 

・不調の場合、到着している入札書は開封しない

という扱いにしているため入札金額は不明。その

後に随意契約を締結した際の予定価格に対する

見積金額の割合が 84％であったので、同程度では

ないかと推測している。 

・他の応札者があれば、落札していたか。 ・その可能性は高いと考える。 

・辞退理由は。 ・聞き取りはできていないが、都合により対応で

きないと話があった。 

・２件の不調が続いているので、対策を

考える必要がある。可能であれば聞き取

りを行い、改善につなげられたい。（意見） 

 

1305206 令和５年度道路反射鏡設置工事（その３） 

・落札率が低い理由は。 ・受注者に確認したところ、手が空いていて仕事

が欲しかったので頑張ったと回答があった。 

・発注時期の問題か。 ・そのように聞いている。 

1105206、1205201 令和５年度八幡小学校給食室改修工事 

・最初の一般競争入札で、４者が辞退し

て不調になっているが、理由の聞き取り

等は行ったか。 

・聞き取りは行っていない。 

・この工事は、急な不具合があったもの

か、事前に予定されていたものか。 

・事前に予定されていた。 

・最初の入札と落札した入札で工期は同

じだが、再度入札実施の１か月の間に事

情が変わったのか。 

・憶測であるが、工事に監理技術者等を配置する

必要があるため、当初では難しく、１か月後の再

度入札実施の時に配置が可能となったというこ

とは考えられる。 

・小学校給食室の改修は、毎年行われて

いるのか。 

・毎年定期的に行っているものではなく、小学校

は４校目になる。 

1105202 令和５年度男山第二中学校屋内運動場長寿命化改良工事 

・入札は特に問題はなさそうに思う。先

ほどの給食室改修工事と同じ業者で工期

も同じであるが、こちらは全者入札して

いるので、工事内容の違いで応札するか

が変わってくるのか、ヒアリング等をし

たうえで改善されたい。（意見） 
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別紙２ 

協議事項(3)検討課題について 

主たる意見 

・八幡市建設事業等発注審査会内規の改正について 

・八幡市入札制度懇話会運営マニュアルの改正について 

・これまでなかった部分の規定が新たに定められることについてはいいことだと思う。 

・懇話会としての意見は、異議なし。 

・八幡市設計違算に関する事務取扱要領の制定について 

・契約を無効とする場合の取扱いについては、ケースごとにある程度の想定をしておいた方

がよいかと思う。 

・新たな規定であるため、じっくり考える必要がある。本日欠席されている委員にも意見の

聞き取りをされたい。 

 


